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◤

Н и НН в кратких 
прилагательных



◤▪ В кратких прилагательных пишется столько Н, сколько и в 
полных прилагательных, от которых они были образованы. 
Данное правило относится как к отыменным 
(образованным от существительных), так и к отглагольным 
прилагательным.

▪ яблоки румяные – яблоки румяны, ценные бумаги – бумаги 
ценны, истинное выражение – выражение истинно.

▪ ребята рассеянны, девочка сдержанна и воспитанна.
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◤
Одна -н-

▪ Правило написания одной -н- звучит так: 
одна -н- пишется, если имя 
существительное образовано от основы 
имени прилагательного с одним -н-. 

▪ Пример: юность, смышленость, 
гостиница, багряница и др.



◤
Две -нн-

▪ Слова с две -нн- пишутся в следующих случаях:

▪ корень имени существительного оканчивается на -н-, а 
суффикс начинается с -н- (малинник, осинник, мошенник, 
бессонница и др.);

▪ имя существительное образовано от имени прилагательного 
или причастия, которые имеют две -нн- (доверенность, 
избранник, торжественность, избалованность и др.).

▪ В существительных с суффиксом -енник пишется двойное -нн- 
(путешественник, предшественник, соотечественник, 
единомышленник и др.).



◤
Нужно запомнить следующие имена 

существительные, в которых пишется -н-: ▪ труженик

▪  ученик

▪  мученик 

▪ сребреник

▪  бессребреник

▪  вареник.



◤
Что мы узнали?

▪ В производных именах существительных одна и две -н- пишутся в 
зависимости от морфем, с помощью которых образованы имена 
существительные, или в соответствии с той основой, от которой произведены 
имена существительные. 

▪ Имена существительные могут образовываться от имен существительных с 
помощью суффиксов -ник-, -ниц, -ость-, от имен прилагательных и причастий 
с помощью суффиксов -ик-, -иц. 

▪ Одна -н- пишется, если имя существительное образовано от основы имени 
прилагательного с одним -н-. 

▪ Две -нн- пишутся: если корень имени существительного оканчивается на -н-, а 
суффикс начинается с -н-; если имя существительное образовано от имени 
прилагательного или причастия, которые имеют две -нн-.



◤
От данных слов с помощью суффиксов -
ник-,   -ость-, -ик- образуйте, если 
возможно, производные слова по образцу: 
родственный – родственник, 
родственность.
▪ Подлинный, современный, ветреный, 

прелестный, мужественный, низменный, 
квалифицированный, искусственный, 
хозяйственный, странный.



◤


